
Niederschrift Nr. 21 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 06. Jun i 2011, 
im Rathaus, Gr. Bürgersaal 

 
 
 
Beginn: 19.00 Uhr                      Ende:20:20 Uhr 
 
Frau Vogt eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und Part-
nerschaften  und stellt fest, dass die Einladung vom 26.05.2011 form- und fristge-
recht zugegangen ist. 
 
Anwesend sind: 

1. Frau Vogt, Monika ( Vorsitzende ) 
2. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika für Frau Sindt, Sabine 
3. Frau Wohler-Schmidt, Kirsten  
4. Herr Martens, Rainer 
5. Herr Heere, Wolfgang 
6. Herr Kirschstein, Wilhelm für Herrn Schell, Bernhardt 
7. Frau Weiß, Martina 
8. Frau Weißhuhn, Britta 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Menz, Gerald 
2. Herr Kemper, Dirk ( Protokollführer ) 
3. Herr Kreft, Gerhard 
4. Herr Dr. Philipp, Thilo 
5. Frau Knees, Maren 
6. Frau Bendt, Karin 
7. Herr Dr. Neeve, Wolfgang 
8. Frau Lipfert, Margret 
9. Frau Slomian, Heidi 
10. Frau Rakow, Angelika 
11. Herr Dr. Giessler, Lothar 
12. Frau Seeliger ( Kieler Nachrichten ) 
13. 5 Zuhörer 
 
 

Entschuldigt fehlten  
 

1. Frau Sindt, Sabine 
2. Frau Clausen, Heidrun 
3. Herr Schell, Bernhardt 

 
 

 
Frau Vogt  stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 8 Ausschussmitglieder anwesend 
sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig 

 
 

Änderungen werden nicht beantragt, so dass wie folgt verfahren werden soll: 
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Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 15.03.2011 
3. Mitteilungen und Anfragen 

a. Strauchpatenschaft ( s. anliegendes Schreiben )  
4. Grundschule Schwentinental 

hier: Vorstellung des neuen Schulleiters 
5. Einrichtung einer gymnasialen Oberstufe an der Albert-Schweitzer-

Gemeinschaftsschule ( 94/2011 ) 
6. Zusammenlegung der Volkshochschulen in Schwentinental 
7. Besetzung des Schulsekretariats an der Grundschule Schwentinental 

hier: Erhöhung der Stundenzahl ( 114/2011 )  
 
Nichtöffentlicher Teil: 
  
8.  Mitteilungen und Anfragen 

 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1.:   Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Zu Punkt 2.:   Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 15.03.2011 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 15.03.2011 wird zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu Punkt 3.:   Mitteilungen und Anfragen 
 
a. Strauchpatenschaft 
 
Herr Menz trägt das Anschreiben der Gemeinde Klausdorf am Mellensee vor. Der 
Ausschuss ist der einstimmigen Meinung, das Projekt mit einem Betrag von ca. 30,-- 
Euro zu unterstützen. Ein entsprechendes Spenderschild soll angebracht werden.  
 
 

• Frau Vogt verliest ein Schreiben des Organisators der Raisdorfer Rathaus-
konzerte, Herrn Ekkehard Prieß. Dieser bedankt sich für die jährliche finanziel-
le Unterstützung durch die Stadt. Die Auslastung in der Konzertsaison 
2010/2011 lag bei knapp 100 %.  

 
• Frau Vogt zieht eine positive Bilanz der Klausdorfer Tage, welche in der Zeit 

vom 25.05.2011 bis 28.05.2011 stattfanden. Sie dankt allen Helferinnen und 
Helfern, welche zum guten Ablauf der Veranstaltung beigetragen haben. 

 
• Herr Menz teilt mit, dass das Bauamt der Stadt bezüglich des Schriftzuges 

„Albert-Schweitzer-Gemeinschaftsschule“ zwischenzeitlich Kontakt mit dem 
Architekten aufgenommen hat. Dieser wird sich mit der ausführenden Firma 
und der Schulleitung zeitnah in Verbindung setzen. 
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• Frau Vogt fragt an, ob sich zwischenzeitlich ein Förderverein an der Albert-
Schweitzer-Gemeinschaftsschule gegründet hat. Herr Schulleiter Kreft teilt mit, 
dass dies nicht der Fall ist. 

 
• Frau Vogt fragt an, ob es zur Anfrage von Frau Sindt in der Stadtvertretung 

am 24.05.2011 bezüglich der Einladung am Gemeindefest in der Partnerge-
meinde Schöneiche eine Stellungnahme der Bürgermeisterin gibt. Herr Menz 
verweist darauf, dass eine Beantwortung absprachegemäß erst auf der nächs-
ten Sitzung der Stadtvertretung erfolgen soll.  

 
• Frau Vogt fragt an, ob zwischenzeitlich eine Auswahl bei der Besetzung der 

Stelle in der Schulsozialarbeit erfolgt ist. Herr Menz teilt hierzu mit, dass  neue 
Förderrichtlinien des Landes erlassen wurden, die erst seit heute der Verwal-
tung vorliegen. Nach Prüfung der Richtlinien wird eine nähere Bewerberaus-
wahl unter Berücksichtigung der Beantragung von finanziellen Zuschüssen 
vorgenommen.  

 
• Herr Martens fragt an, ob es zwischenzeitlich Gespräche zwischen der Stadt, 

den Schulen und des Raisdorfer TSV bezüglich der Nutzung des Gerhard-
Scheerenberger-Platzes für den Schulunterricht gegeben hat. Dieses wird von 
Herrn Menz verneint. 

 
 
Zu Punkt 4.:   Grundschule Schwentinental 
                                hier: Vorstellung des neuen Schulleiters 
 
 
Herr Dr. Phillip stellt sich den Mitgliedern des Ausschusses vor und beantwortet die 
gestellten Fragen. 
Des weiteren gibt Herr Dr. Philipp einen Überblick über die von ihm geplanten  Aktivi-
täten an der Grundschule.  
 
 
Zu Punkt 5.:  Einrichtung einer gymnasialen Oberstufe an der Albert- 
                              Schweitzer-Gemeinschaftsschule ( 94/2011 ) 

 
 
Herr Schulleiter Kreft nimmt Stellung zum Antwortschreiben des Schulrates.  
 
Die Sachstandsmitteilung 94/2011 wird zur Kenntnis genommen. Der Ausschuss wird 
diese Angelegenheit weiter verfolgen. 
 
 
Zu Punkt 6.:   Zusammenlegung der Volkshochschulen in Schwentinental 
 
Nach ausgiebiger Diskussion sollen bezüglich der Neustrukturierung folgende Krite-
rien beachtet werden: 
 

• Kein Qualitätsverlust  
• Fortdauernde Einbeziehung aller Beteiligten ( Beirat, Mitarbeiter, Gremien ) 
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Zur nächsten Sitzung des Ausschusses am 29.08.2011 soll ein Vertreter des Lan-
desverbandes der Volkshochschulen eingeladen werden, um die verschiedenen Or-
ganisationsformen einer Volkshochschule vorzustellen. Frau Vogt sagt zu, sich dies-
bezüglich mit dem Landesverband in Verbindung zu setzen. 
 
 
Zu Punkt 7.:            Besetzung des Schulsekretariats an der Grundschule  
                                Schwentinental 

                          hier: Erhöhung der Stundenzahl ( 114/2011 )  
 
Beschluss: 
 

      Die wöchentliche Arbeitszeit im Schulsekretariat wird um 4 Stunden erhöht (von 22,5 
auf 26,5 Stunden). Die Anpassung der Stelle im Stellenplan erfolgt mit dem 1. Nach-
tragshaushalt 2011.  
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.  
 
 
 
v. g. u.: 
 
  gez. M. Vogt 
                     ( Vorsitzende ) 
 
 

geschlossen:        D. Kemper 
                                                        ( Protokollführer ) 


